

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

LEMANDAT

DÉCÈS DE LA MÈRE DU ROI DU MAROC : ALASSANE OUATTARA APPORTE SA COMPASSION À SA MAJESTÉ MOHAMMED VI

Suite au décès, le samedi 29 juin dernier, de la génitrice de Sa Majesté Mohammed VI, Roi du Maroc, le Président de la République, Alassane Ouattara, a apporté sa compassion à son "frère". Cela, par le truchement d'un télégramme dont copie nous est parvenue, hier, lundi 1er juillet 2024. "C'est avec une profonde consternation et une grande tristesse que j'ai appris la nouvelle du décès, ce samedi 29 juin 2024, de S.A.R. la Princesse Lalla Latifa, votre mère. En cette douloureuse circonstance, je voudrais, au nom du peuple et du Gouvernement ivoiriens, ainsi qu'en mon nom propre, exprimer à Votre Majesté, à toute la famille royale, au Gouvernement et au peuple frère du Maroc, nos sincères condoléances et notre profonde compassion", a-t-il adressé à Sa Majesté Mohammed VI.

lejour

AVANT SON DÉPART DE LA CÔTE D'IVOIRE / LUGON-MOULIN ANNE (AMBASSADEUR DE LA SUISSE) : "LA CÔTE D'IVOIRE A FAIT DE GROS PROGRÈS..."

L'ambassadrice de Suisse en Côte d'Ivoire, Anne Lugon-Moulin, quitte la Côte d'Ivoire, après 5 bonnes années passées sur les bords de la Lagune Ébrié. Reçue en audience, hier, lundi 1er juillet 2024, par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, à son cabinet au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau, la diplomate n'a pu s'empêcher de saluer les énormes progrès réalisés par la Côte d'Ivoire, sous la houlette du Chef de l'État, Alassane Ouattara. "Nous avons parlé des gros progrès faits par la Côte d'Ivoire, au cours des 5 années que nous avons passées ici. Nous avons également évoqué les perspectives du pays, ainsi que les relations entre la Suisse et la Côte d'Ivoire qui sont vraiment au beau fixe", a souligné la cheffe de la mission diplomatique en Côte d'Ivoire.

LEMANDAT

PRÉSIDENTIELLE 2025 : BICTOGO APPELLE LES DÉPUTÉS À ÊTRE DES MESSAGERS DE PAIX ET DE RÉCONCILIATION

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a présidé, le vendredi 28 juin 2024, la cérémonie de clôture de la première session ordinaire de l'année de la Chambre basse du Parlement. A cette occasion solennelle, Adama Bictogo a lancé un appel à la préservation de la paix et de la cohésion nationale avant, pendant et après la présidentielle 2025. À 15 mois de cette élection, le président Adama Bictogo a engagé ses collaborateurs, bien qu'étant en vacances parlementaires, à s'atteler à diffuser largement ce message de paix et de réconciliation nationale. "Point n'est besoin de rappeler que nous rentrons dans une phase de pré-campagne en vue de l'élection présidentielle et des élections législatives. C'est pourquoi, du haut de cette tribune, je lance un appel solennel à la consolidation de la paix, à la cohésion et à la concorde", a-t-il exhorté.

Economie ↻

LEPATRIOTE

SALON INTERNATIONAL DES RESSOURCES EXTRACTIVES ET ÉNERGÉTIQUES : BEUGRÉ MAMBÉ LANCE LA PREMIÈRE ÉDITION

La Côte d'Ivoire ambitionne de faire des ressources minérales et énergétiques le levier d'une nouvelle phase de croissance soutenue et durable de son économie. A cet effet, la promotion des investissements

dans ces secteurs s'avère indispensable à la réalisation de cet objectif. Et le Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE), prévu, du 27 novembre au 2 décembre 2024, au Parc des Expositions d'Abidjan, participe de cette ambition. En procédant, ce lundi 1er juillet 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, au lancement de la première édition, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a déclaré que ce salon sera "un joyau qui mettra en évidence la chaîne des valeurs qui fonde l'un des secteurs les plus importants de la vie humaine parce que la Côte d'Ivoire montrera de quoi elle est capable dans le domaine des mines, du pétrole et de l'énergie".

L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : LE 4E PONT OUVERT À LA CIRCULATION

Les populations de Yopougon pourront désormais rallier leur domicile ou leur lieu de travail sans trop de difficultés grâce à l'ouverture du dernier tronçon du 4e pont. En effet, Amédé Koukou Koffi, ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, a procédé, lundi 1er juillet, à la mise en service des 23 couloirs de péage de ce gigantesque pont qui traverse la lagune Ébrié entre Yopougon et Attécoubé. Cet ouvrage d'environ 6 km comprend 3 échangeurs. "Nous sommes très satisfaits de ce projet. Le Président Alassane Ouattara l'a voulu et ce projet a été réalisé. Cet ouvrage apporte un confort dans le déplacement des populations à Abidjan. Je dis merci au Président Alassane Ouattara pour tout ce qu'il fait pour les Ivoiriens, tout ce qu'il fait pour la mobilité à Abidjan", a-t-il indiqué.

PATRIOTE

INSTAURATION DE L'ATTESTATION DE DROIT D'USAGE COUTUMIER / BRUNO KONÉ : "NOUS VOULONS ÉVITER LES MULTIPLES ATTRIBUTIONS SUR LA MÊME PARCELLE"

L'État a décidé de mettre de l'ordre dans l'attribution de la propriété foncière. Une réforme a été mise en place. A la faveur de celle-ci, l'Attestation villageoise ne sera plus utile. Elle est désormais remplacée par l'Attestation de droit d'usage coutumier (ADU). Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, s'est réjoui de l'introduction de ce sésame, hier, lundi 1er juillet 2024, à l'occasion de la cérémonie officielle de remise de l'Attestation de droit d'usage coutumier (ADU), dans le cadre de la clôture de la phase pilote du titrement massif des parcelles foncières urbaines. Ce document vise la simplification et la sécurisation des actes. C'est à juste titre que le ministre l'a présenté comme un document fiable, infalsifiable mis à la disposition des détenteurs coutumiers. "Nous voulons éviter les multiples attributions sur la même parcelle", a-t-il expliqué.

L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

PROTECTION DES DONNÉES À CARACTÈRE PERSONNEL : LA HABG FORME SON PERSONNEL

La Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) veut avoir un personnel professionnel et soucieux du bon fonctionnement du travail. Pour cela, elle a organisé une session de formation et de sensibilisation sur la protection des données à caractère personnel, du 26 au 28 juin 2024, dans la salle de conférence de la HABG à Abidjan-Cocody. Lors de son mot d'introduction, le secrétaire général de la HABG, M. Oumar Doh Diamouténé, a rappelé que cette rencontre fait suite à la cérémonie de lancement officiel du projet de mise en conformité, qui s'est déroulée, le 27 décembre 2023. Cette formation visait à informer et former le personnel de la HABG sur la gestion appropriée des données à caractère personnel qu'il manipule dans le cadre de ses activités professionnelles, conformément à la législation en vigueur.

PATRIOTE

SECTEUR DE L'HUILERIE À DIVO, SAIQUA ET SIKENSI : LES ENTREPRISES INVITÉES À SE CONFORMER AUX NORMES ENVIRONNEMENTALES

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, représenté par son directeur de cabinet, Parfait Kouadio, a présidé une importante cérémonie de remise des arrêtés provisoires de réouverture à neuf huileries de la région du Loh Djiboua. Cette initiative, qui s'est déroulée, le 1er juillet 2024, s'inscrit dans le cadre de la lutte contre la pollution émise par lesdites entreprises. Depuis près de trois mois, onze huileries des départements de Divo, Guitry, Saioua et Sikensi avaient en effet été fermées pour cause de pollution environnementale. Cette décision, bien que difficile, avait pour objectif de protéger la vie humaine et l'environnement. "La vie humaine est sacrée et il faut, par tous les moyens, la protéger", a souligné Parfait Kouadio dans son discours. Puis, il a invité les dites entreprises à se conformer aux normes environnementales.

LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : LES POPULATIONS DU GBÊKÊ APPELÉES À INTÉGRER LES AVEC

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a invité les populations de la région du Gbêkê à intégrer les Associations de Valorisation de l'Entraide Communautaire (AVEC), outil de lutte contre l'extrême pauvreté. Myss Belmonde Dogo a lancé cet appel, le jeudi 27 juin 2024, à Bouaké, dans le cadre de la campagne d'information, de sensibilisation et de partage d'expériences sur les AVEC. Elle a encouragé l'initiative des projets communautaires en vue de mieux structurer leur organisation au-delà de l'épargne individuelle. Cela devrait renforcer davantage les liens d'union et de solidarité entre elles. "Avec peu, l'on peut mener à bien une activité. Et, en se mettant ensemble, c'est possible d'avoir une épargne dans l'union et la solidarité", a-t-elle souligné. (Source : CICG)

HALTÉROPHILIE / JEUX PARALYMPIQUES PARIS 2024 : ANO ADOU ARRACHE SA QUALIFICATION

La Côte d'Ivoire a participé, du 20 au 26 juin 2024, à la Coupe du monde de power-lifting à Tbilissi en Géorgie, où elle a remporté la médaille d'argent en équipe mixte. Dans la catégorie haltérophilie, l'athlète Ano Adou Hervé a décroché sa qualification pour les Jeux Paralympiques Paris 2024. La délégation ivoirienne a regagné Abidjan, ce vendredi 28 juin. Elle a été accueillie à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët, comme il est de tradition dans la ferveur du Comité national de soutien aux Éléphants (CNSE), en présence du directeur de cabinet adjoint Essoh Jacques, représentant le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch. "Félicitations pour cette abondante moisson que vous ramenez au pays", a indiqué Essoh Jacques.



VU SUR LE NET

GESTION DES PROCÉDURES D'IMPORTATION DES VÉGÉTAUX : LE GUICHET UNIQUE DU COMMERCE EXTÉRIEUR LANCE UN SOUS-MODULE DE CONTRÔLE APPELÉ ERISQUE SPS

Pour la protection sanitaire des produits importés contre les maladies causées par des bactéries étrangères, un sous-module de contrôle sanitaire a été créé par le Guichet Unique du Commerce Extérieur, à l'initiative du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. Ce sous-module, appelé eRisque SPS, est intégré à la procédure d'importation des végétaux, produits végétaux et autres articles réglementés. Son lancement officiel a eu lieu, le jeudi 27 juin 2024, à la salle Balafon du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Selon Drissa Traoré, conseiller technique représentant le ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani, ce sous-module vise à "améliorer de manière globale la transparence avec les partenaires commerciaux et renforcer la compétitivité de la Côte d'Ivoire sur le marché international".

FONCIER URBAIN : TOUT SAVOIR SUR L'ATTESTATION DE DROITS D'USAGE COUTUMIER, CE MARDI 2 JUILLET 2024, EN DIRECT SUR LES CANAUX DIGITAUX DU GOUVERNEMENT

L'Attestation de droits d'usage coutumier (ADU) a été annoncée par le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme pour remplacer l'attestation villageoise, dans le cadre de la gestion du foncier urbain. Ce nouveau document est le sujet au menu de "Tout savoir sur", la tribune d'échanges et d'information du CICG. Ce sera, ce mardi 2 juillet 2024 à 15H00, à Abidjan-Plateau. Cette conférence de presse, animée par le directeur du Domaine urbain, Abdoulaye Diallo, est retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement ivoirien. Il partagera toutes les informations relatives à l'Attestation de



DÉMARRAGE DE LA FERMETURE DES PÊCHES 2024 : SIDI TOURÉ ANNONCE PLUSIEURS MESURES POUR MINIMISER L'IMPACT SUR LES PÊCHEURS, LES ARMATEURS ET LES CONSOMMATEURS

Le ministre des Ressources animales et halieutiques a officiellement procédé, ce lundi 1er juillet 2024, dans la localité d'Adiaké, à la fermeture des pêches en vue du repos biologique des plans d'eau en proie à l'activité de pêche. Cette fermeture saisonnière de la pêche fait suite à la volonté du Gouvernement, à en croire le ministre Sidi Tiémoko Touré de "favoriser la reproduction des poissons et reconstituer les différentes populations de poissons ; d'améliorer le niveau des captures et les revenus des acteurs, notamment les pêcheurs ; et d'assurer une exploitation durable de nos plans d'eau au profit des générations actuelles et futures". "Chers pêcheurs et consommateurs, le Gouvernement a pris des dispositions pour minimiser l'impact de cette fermeture sur les pêcheurs et les armateurs à la pêche, notamment la mise en place d'un fonds revolving qui verra le jour bientôt ; l'exonération des frais d'escale et de séjour pour les navires de pêche qui accostent dans les ports. Aussi, pour assurer la disponibilité en poissons sur le marché, des dispositions ont été prises avec les importateurs et les aquaculteurs", a rassuré Sidi Touré.

Société



ÉTUDES SUPÉRIEURES : UNE NOUVELLE CITÉ UNIVERSITAIRE DE 1 194 LITS EN CONSTRUCTION À L'INPHB DE YAMOOUSSOUKRO

Une nouvelle cité universitaire de 1 194 lits sera construite sur une superficie de 9,5 hectares au profit des étudiants de l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INPHB). La première pierre de cette cité a été posée, ce lundi 1er juillet 2024, sur le campus de l'INPHB Centre de Yamoussoukro, par le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara. Cette nouvelle cité, la troisième de l'INPHB de Yamoussoukro, a un coût global de 16 milliards de FCFA financé par l'AFD. Elle va porter la capacité d'accueil de l'établissement à 4 202 lits. "C'est largement suffisant pour accueillir tous les étudiants de l'institut", a déclaré Adama Diawara. (Source : CIGG)



RENCONTRE ENTRE LA BANQUE MONDIALE ET MARIATOU KONÉ : ASSURER UN AVENIR PROMETTEUR POUR LA JEUNESSE IVOIRIENNE

La directrice des opérations de la Banque mondiale, Marie-Chantal Uwanyiligira, a été reçue en audience, ce lundi 1er juillet 2024, par le professeur Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Au cœur des discussions se trouvait le continuum entre l'enseignement général, l'enseignement technique et la formation professionnelle, ainsi que l'enseignement supérieur. "Nous sommes venus nous assurer que la jeune population de la Côte d'Ivoire soit bien préparée pour l'avenir", a déclaré Mme Uwanyiligira. Elle souhaitait se renseigner sur la politique gouvernementale concernant l'apprentissage et l'insertion socioprofessionnelle. Pour la ministre Mariatou Koné, initiatrice des États Généraux de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (EGENA), la vision de la Banque mondiale concernant le continuum correspond parfaitement aux recommandations des EGENA.

DISTINCTION : LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE HONORE M. DAHO ABDAMANE, M. MENTENON ET LE MAGISTRAT N'GUESSAN BERNARD

La Salle des Pas Perdus du Palais de Justice d'Abidjan-Plateau a accueilli, ce lundi 1er juillet 2024, une cérémonie de reconnaissance et de distinction. Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a honoré trois agents du Ministère pour leurs performances et leur dévouement. Daho Abdramane, directeur des Affaires financières, Claude Mentenon, Bâtonnier de l'Ordre des avocats, et Kouassi N'Guessan Bernard, magistrat, ont été élevés au grade de commandeur dans l'ordre du mérite de la justice. Le ministre Sansan Kambilé a indiqué que c'est pour sa contribution exceptionnelle que Monsieur Daho Abdramane a été décoré. Toute chose qui symbolise son excellence professionnelle et son engagement indéfectible au service de la Justice.

Sport 

SOCIAL : SILAS METCH PORTE ASSISTANCE À L'EX-PORTIER DES ÉLÉPHANTS DE CÔTE-D'IVOIRE, ZAGOLI GOLIÉ

Le samedi 29 juin 2024, comme instruit par Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, en mission à l'étranger, le directeur général de l'Office National des Sports (ONS), M. Ousmane Gbané, a effectué le déplacement de Mimia (Daloa), pour s'enquérir de l'état de santé de l'ex-footballeur international ivoirien, Zagoli Golié, et lui apporter aide et assistance. Arrivé dans le village, Mimia, l'envoyé spécial du ministre Silas Metch a été reçu par le chef de famille et l'épouse de Zagoli Golié, qui l'ont informé que l'international Ivoirien, fortement éprouvé par la maladie, avait été évacué la veille, par ambulance, à Daloa, puis transféré à l'Hôpital militaire d'Abidjan. Au nom du ministre Silas Metch, M. Ousmane Gbané a remis des vivres et un don spécifique, en espèces, pour la famille.



AGENCE DE PRESSE

Société 



UN ATELIER VALIDE LA MISE EN PLACE D'UN GUIDE DE PRÉVENTION ET RÈGLEMENT DES CONFLITS COMMUNAUTAIRES À BOUNA

Les participants d'un atelier de renforcement de capacités sur la prévention et le règlement des conflits communautaires intégrant la dimension "Droits humains et genre" ont validé la mise en place d'une base de données destinée à être prise en compte pour l'élaboration d'un guide de prévention et de règlement des conflits communautaires. Ce guide servira de référence pour les futures interventions en matière de gestion des conflits à l'échelle locale et nationale, a-t-on appris, lors de cette rencontre initiée par le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, en partenariat avec le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), jeudi 27 juin 2024, à la préfecture de Bouna.



POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DE LA NOUVELLE CLÔTURE DE L'HÔPITAL GÉNÉRAL DE TRANSUA

Le président du conseil d'administration de Côte d'Ivoire- PME, Yoboua Kouabenan Ceverin, a procédé, vendredi 28 juin 2024, à la pose de la première pierre de la nouvelle clôture de l'hôpital général de Transua (région du Gontougo nord-est). Placée sous la houlette du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, cette rencontre a vu la présence des autorités administratives et politiques, des chefs et guides traditionnels et religieux et des populations. Selon M. Yoboua, cette cérémonie s'inscrit dans le cadre des actions de développement initiées par le Gouvernement ivoirien.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
Centre d'Information et de Communication Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale